

# *Cuba acoge a los primeros 200 colombianos que cursarán estudios en la ELAM*

---



Doscientos colombianos, de los MIL que serán beneficiados por becas otorgadas por el gobierno cubano en un plazo de cinco años, ya se encuentran en Cuba para cursar estudios en la ELAM, Escuela Latinoamericana de Medicina.

El humanitario gesto de la Mayor de las Antillas es una contribución a la implementación del Acuerdo de Paz entre el gobierno de Colombia y las insurgentes Fuerzas Armadas Revolucionarias-Ejército del Pueblo, alcanzado en el 2016 en La Habana, tras años de negociaciones.

Conforman el grupo miembros de la guerrilla que hicieron dejación de las armas en cumplimiento de los acuerdos de paz, hijos y familiares de combatientes y jóvenes de diversos sectores, dedicados hasta hoy a distintas labores y oriundos de disímiles lugares del país sudamericano.

Para los colombianos esta es una oportunidad única y de gran importancia para avanzar en la consolidación de la paz, pues en Colombia hay muchas regiones relegadas y olvidadas en el sector de la salud y, ellos una vez graduados podrán compartir esos conocimientos con el pueblo y las comunidades.

Los colombianos, que podrán finalmente hacer realidad su sueño, se sumarán a los numerosos estudiantes de otras naciones del mundo que viajan a la capital cubana para poder formarse como médicos y ayudar posteriormente a mejorar los índices sanitarios de sus países de origen.

Constituida gracias a la voluntad política y solidaridad del líder histórico de la revolución cubana, Fidel Castro, la Escuela Latinoamericana de Medicina educa gratuitamente en esta carrera a jóvenes humildes de Latinoamérica, África y Estados Unidos, los que luego de un período de seis años, retornan a sus comunidades para contribuir a la sostenibilidad de sus sistemas de salud

La ELAM forma parte del Programa Integral de Salud con que Cuba extiende solidariamente la colaboración médica a varios países.

Desde 2005 hasta la fecha más de 28 mil 500 jóvenes de 103 países se han graduado de médicos en esa institución, a la que se suman las facultades de las universidades de Ciencias Médicas existentes a lo largo y ancho del territorio nacional. En el curso 2016-2017 se titularon 742 educandos de 71 naciones.

A pesar del bloqueo norteamericano contra Cuba, cada año se gradúan como médicos jóvenes provenientes de los barrios más pobres del país norteamericano, en su mayoría afronorteamericanos. De hecho en la ELAM se han formado 170 médicos procedentes de Estados Unidos.

El proyecto de Cooperación de Educación Médica con Cuba, una organización sin fines de lucro con sede en California, resaltó que los graduados norteamericanos de la Escuela Latinoamericana de Medicina posibilitan el mejoramiento de la equidad sanitaria en comunidades de esa nación.

Formados bajo los principios éticos y morales y con una concepción humanista, los médicos egresados de la Escuela Latinoamericana de Medicina, con sede en La Habana, han marcado la diferencia en sus países de origen, donde marchan a los más recónditos lugares a brindar su ayuda.

Ese es también el anhelo de los 200 colombianos que a partir de este nuevo curso escolar comenzarán sus estudios de medicina en la ELAM, un proyecto humano y solidario, gestado en noviembre de 1999 por iniciativa de Fidel Castro y que ha contribuido a elevar los indicadores sanitarios de diversos pueblos necesitados. (Fuente/María Josefina Arce)

---

<https://www.radiohc.cu/especiales/comentarios/139677-cuba-acoge-a-los-primeros-200-colombianos-que-cursaran-estudios-en-la-elam>



**Radio Habana Cuba**